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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 06/2018                                    Caráter: Ordinário 3 

Data: 05/07/2018                                                                           Local: Sala de Reuniões do Nippec. 4 

No dia cinco de julho de dois mil e dezoito, às quinze horas, os membros do Conselho de 5 

Coordenação de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a 6 

presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): 7 

professores (as) Valéria Priscila de Barros, José Ronaldo dos Santos, José Hunaldo Lima, 8 

Daniel Rodrigues de Lira, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Heloísa de Mello, Alcides 9 

Xavier Benicasa, Joseval de Melo Santana, Valdice Barbosa de Queiroz, Adilmo Francisco de 10 

Lima, Tiago Nery Ribeiro, Samuel da Cruz Canevari, Alan Almeida Santos, Maria Jeane dos 11 
Santos Alves e Marilene Batista da Cruz Nascimento. Ausências justificadas: professor Derli 12 

Machado de Oliveira. Ausências sem justificativa: professores (as) Marcos Vinicius Meiado, 13 

Vilma Mota Quintela, Maria Andrea Rocha Escobar, João Alves Carvalho Filho e Maria 14 
Audenôra Rufino. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. Apreciação da ata 15 

da reunião ordinária do dia 07/06/2018. Item 03. Encaminhamentos sobre a V SEMAC 2018. Item 16 

04. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do Conselho, prof. 17 

Marcelo Alves Mendes, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e colocou-a em discussão. 18 

Não havendo discussão da pauta, deu boas-vindas à prof.ª Renata Kaminski que assumiu 19 

recentemente a chefia do departamento de Química. Item 01. Professor Marcelo Mendes informou 20 

sobre o falecimento de Walber Carlos Cunha Barreto, aluno do curso de Ciências Contábeis deste 21 

campus; comunicou que acontecerá nos dias 20, 21 e 22 de julho no Shopping Peixoto uma 22 

exposição de atividades dos diversos campi, como parte integrante das atividades em alusão aos 50 23 

anos da UFS; repassou comunicado sobre suspensão das aulas e do expediente administrativo, a 24 

partir das 13h do dia 06/07/2018, em virtude do jogo do Brasil; informou que já estão abertas as 25 

inscrições da IV Corrida UFS; esclareceu a dúvida (suscitada em reunião anterior) a respeito da 26 

necessidade ou não do ponto de pauta ter deliberação e procedeu à explicação de que a inserção do 27 

ponto na pauta não está condicionada à necessidade de deliberação, porém, este é inserido de 28 

acordo com a aprovação do Conselho e com a pertinência da situação. Como exemplo, prof. 29 

Marcelo Mendes falou sobre a apresentação do Relatório da Ouvidoria, ponto de pauta da reunião 30 

do CONSU que foi apenas apresentado, sem deliberação. Prof. José Hunaldo falou sobre a oferta de 31 

vagas para alunos da 3ª idade, explicou que o processo é manual, que o departamento envia 32 

memorando ao NUPATI solicitando ampliação do número de vagas de determinada disciplina 33 

(correspondentes ao número de alunos da 3ª idade interessados) e que no Campus de Itabaiana há 34 

um aluno da 3ª idade cursando disciplina no curso de Geografia. Prof. José Ronaldo informou que o 35 

Conselho Nacional de Educação ampliou por mais um ano o prazo para atualização dos PPC’s. 36 

Prof. Samuel Canevari informou que a oferta para o período 2018.1 foi aprovada com atribuição de 37 

duas disciplinas (Cálculo I e Financeira) para um professor substituto; explicou que o processo 38 

seletivo foi aberto dia 19/03, o resultado final foi encaminhado no dia 21/05, contudo, o professor 39 

só tomou posse no dia 05/07; para concluir disse que mesmo cumprindo os prazos, a demora na 40 

contratação do substituto levou-o a se manifestar em relação a três reclamações encaminhadas pela 41 

Ouvidoria nas quais os alunos criticavam a falta de professor nas duas disciplinas mencionadas. 42 
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Prof. Daniel Lira informou que a Semana da Geografia será realizada de 13 a 15 de agosto de 2018 43 

e explicou que houve alteração das datas em virtude da greve dos caminhoneiros. Item 02. 44 

Professor Marcelo Mendes apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia 07/06/2018, 45 

colocou-a em regime de votação e os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 03. Professor 46 

Marcelo Mendes se ausentou da reunião para participar do velório do aluno acima mencionado e 47 

prof.ª Valéria Priscila assumiu a presidência da reunião. Esta falou sobre o novo formato da 48 

SEMAC, incluindo a existência de dois editais, um para bolsista (já está aberto) outro para inserção 49 

de atividades (aberto a partir do dia 16 de julho de 2018); informou sobre a necessidade de que os 50 

alunos participem de pelo menos três Semanas Acadêmicas ao longo do curso; explicou que cada 51 

departamento deve ofertar atividades de 15 horas e combinou o envio de uma tabela a todos os 52 

departamentos, a fim de que estes encaixem as atividades dentre as já propostas para o mesmo 53 

período. Em seguida vários conselheiros se manifestaram acerca da obrigatoriedade de participação, 54 

tanto dos departamentos quanto dos alunos, bem como sobre a inscrição dos alunos em vários 55 

cursos provocando esvaziamento em alguns deles. Item 04. Professora Valdice Barbosa informou 56 

que o Shopping Peixoto possui um auditório para 150 pessoas e pode ser usado gratuitamente. Prof. 57 

Alan Almeida perguntou se houve uma consulta à Procuradoria para saber o que é realmente ponto 58 

de pauta. Prof.ª Valéria Priscila disse que a consulta foi realizada e que não precisa haver 59 

deliberação para ser considerado ponto de pauta, conforme prof. Marcelo Mendes esclareceu no 60 

início da reunião. Prof. Alan Almeida falou que numa reunião anterior (uma das primeiras de que 61 

participou como conselheiro) prof. Marcelo Mendes passou a informação de que ponto de pauta 62 

precisa ter deliberação; inclusive o DMAI negou a inserção de pontos sugeridos pelo prof. Alan 63 

Almeida em virtude dessa informação. Prof.ª Valdice Barbosa complementou a fala da prof.ª 64 

Valéria Priscila dizendo que, dependendo do assunto, o Conselho decide pela manutenção ou não 65 

do ponto de pauta. Prof. Samuel Canevari solicitou informes sobre ponto de pauta de reunião 66 

anterior na qual alguns conselheiros sugeriram a fixação dos horários das disciplinas a serem 67 

ofertadas para outros cursos. Como ainda não havia encaminhamentos a respeito, todos 68 

concordaram que essa discussão retorne à pauta da reunião no próximo período. Em seguida prof. 69 

Samuel Canevari falou que o PPC do curso de Matemática já foi aprovado pelo departamento e 70 

solicitou a anuência de alguns departamentos para dar prosseguimento ao processo. Prof. Alan 71 

Almeida falou que na reunião anterior houve um informe de que a versão final do PPC do curso de 72 

Matemática foi aprovada no departamento, mas, não houve sequer menção ao fato de que o 73 

processo foi iniciado em 2010, oito anos (quatro chefes passaram pelo departamento), tempo que 74 

chama atenção pela ineficiência do processo, pela morosidade que o NDE a ele agregou, além da 75 

incompetência administrativa e da falta de vontade dos professores, situação que, no caso do 76 

DMAI, só começou a mudar quando a prof.ª Teresa Etcheverria assumiu a presidência do NDE. 77 

Prof.ª Valdice Barbosa complementou dizendo que sempre entendeu que a universidade pública é 78 

um espaço para refletir sobre as situações, porém, o que vem acontecendo é uma aceitação de tudo 79 

que é imposto, sem reflexão; falou que a UFS não está apoiada num tripé (ensino, pesquisa e 80 

extensão), conforme se preconiza, na verdade existe um quarto pé que é a inclusão dos docentes na 81 

gestão, e gestão sem formação. Continuou falando sobre os princípios da administração pública 82 

(LIMPE), um deles é a eficiência, mas, na verdade tudo tem caminhado para a ineficiência, desde 83 

os PPC’s que, depois de tanto adiar a entrega, quando forem aprovados já estarão defasados, até a 84 
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situação dos professores que sempre discutiram as coisas e agora se limitam a aceitar. Prof Alan 85 

Almeida alinhou sua fala com um ponto de pauta, por julgar que este merece a atenção da direção 86 

do Centro, como membro de peso do Conselho Superior, e solicitou que seja feito um levantamento 87 

das reformulações dos PPC’s do campus e quando começaram realmente os trabalhos. Em seguida 88 

falou que tentou informar este Conselho sobre os erros cometidos na aprovação do PPC da 89 

Matemática, mas, seu ponto foi barrado, ninguém quis discutir o assunto, e reforçou a necessidade 90 

de se fazer um levantamento da eficiência, pelo menos nessa tarefa de criação e reformulação, 91 

verificando a necessidade de regulamentar o processo. Nada mais havendo a tratar, eu, Ataize 92 

Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada 93 

pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, cinco de 94 

julho de dois mil e dezoito. 95 


